

# El Ayuntamiento de Ermua se encargará de los remates de la cubierta de la plaza

Se pretende reforzar la seguridad en el pequeño escenario instalado bajo la carpa, y abordar otros detalles para dar por terminada la obra

**AINHOA LASUEN**

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua se encargará de rematar la cubierta de la plaza Cardenal Orbe. Tras los problemas surgidos con la empresa constructora, que ha entregado el trabajo con alrededor de once meses de retraso, el Consistorio ermuarra ha decidido completar las pequeñas labores que quedan pendientes en esta infraestructura para no ampliar aún más la conclusión de la obra.

Por un lado, se pretende reforzar la seguridad del pequeño escenario instalado bajo la carpa. Se ha decidido incorporar un pequeño vallado en su parte anterior para impedir que la población infantil pueda sufrir algún accidente.

Por otra parte, en los próximos días se abordarán pequeños remates que permitirán que la población ermuarra pueda descansar en esta zona, bajo la lluvia, con toda seguridad y sin peligro de mojarse.

Las vallas de seguridad de la obra ya se retiraron a finales de la pasada semana, por lo que mientras se preparan las infraestructuras para mejorar la conclusión de la obra, la población ermuarra utiliza ya este equipamiento que servirá para albergar pequeñas actuaciones culturales y la estancia de la población bajo cubierta.

Cabe destacar que, pese a llevar poco tiempo abierta, ya se han



La población puede ya resguardarse bajo la nueva infraestructura, entre la plaza y la travesía Cantabria. A. L.

registrado desperfectos, puesto que durante el fin de semana se ha roto una tabla de uno de los bancos bajo la cubierta.

Este proyecto se adjudicó en septiembre de 2019, las obras comenzaron en octubre, y en los pliegos del concurso se establecía la conclusión de su ejecución para cuatro meses después, algo que ha sido imposible por los problemas de la empresa constructora.

Ya anteriormente, el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, explicó que al contrario de lo que ocurre en el espectro privado «en la administración se deben reali-

zar concursos públicos, con sus pliegos de condiciones, que contribuyen a la transparencia, pero al mismo tiempo se puede dar la circunstancia de que las empresas que acceden al concurso pueden dar problemas».

En el caso de esta obra, su conclusión se establecía para finales de diciembre de 2019 o comienzos de enero de 2020.

## Penalizaciones por retraso

Los responsables municipales decidieron continuar con la firma adjudicataria «porque rescindir el contrato e iniciar una nueva contratación hubiese supuesto de

seis a ocho meses más».

Por otra parte, frente a los rumores del pago anticipado de la obra, el alcalde informó de que «solo se han pagado los trabajos que se han hecho, a medida que se ha ido certificando su conclusión, ninguno más». «Y existen los mecanismos de las penalizaciones por retraso, que se aplicarán en este caso», garantizaba el alcalde.

El coste total de la obra de remodelación del quiosco y construcción de la cubierta de la plaza Cardenal Orbe contaba con un presupuesto inicial de 340.000 euros.

## EN BREVE

### EUSKAL BIRUSA

## No habrá Feria de San Martín

**A. L. O.** La asociación Euskal Birusa ha comunicado que suspende la XXXI Feria de San Martín, que estaba prevista para el 14 de noviembre. Tras 30 años organizando el evento, la agrupación ha declarado que «la prioridad es la salud de las personas y, lamentablemente, no hay garantías de que ese día se puedan evitar grandes aglomeraciones».

### OMIC

## Oficina abierta

**A. L. O.** La Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) de Ermua, ubicada en los bajos de la plaza del Mercado, ha retomado su actividad. Su horario de atención al público sigue siendo de 10.00 a 13.00 horas, de lunes a viernes. Para cualquier cuestión se puede llamar al teléfono 943 174 585 o escribir al buzón de correo electrónico info@omic-ermua.eus.

### AMIGOS DE LA MICOLOGÍA

## Suspensión de actividades

**A. L. O.** El colectivo Amigos de la Micología, atendiendo a las recomendaciones del Departamento de Salud del Gobierno vasco, suspendió, el pasado fin de semana, varias de las actividades de la programación de sus jornadas en Ermua, entre ellas el espectáculo de magia previsto para el sábado y la exposición del domingo por la mañana.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                        | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINZA</b>                                       |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112                  |                           |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010                       |
| Ermua  | 943 176 322               |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Fermin Calbetón, 19 Izda.)

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

DEBA

# El confinamiento perimetral no afecta mucho a Deba

El municipio debarra cuenta con una extensión de alrededor de 51.5 kilómetros

ANDER SALEGI

DEBA. El municipio de Deba se encuentra en los últimos días entre las localidades que presentan una situación epidemiológica severa. Ante esta situación y siguiendo las órdenes y recomendaciones del Gobierno Vasco, el Ayuntamiento ha suspendido los actos públicos que estaban previstos para los próximos días, hasta que la situación se recupere.

Atendiendo al semáforo que las autoridades sanitarias han establecido en las últimas semanas, el municipio debarra está dentro de la denominada zona roja, en la que hasta el momento ya hay 30 de los 34 municipios con nas de 5.000 habitantes. Las cifras de positivos han aumentado en las últimas semanas. Según los últimos datos ofrecidos por las autoridades sanitarias sobre la situación epidemiológica Deba cuenta con una tasa de 716,25 por 100.000 personas (con 500 se considera que el municipio está en zona roja).

El ayuntamiento quiere pedir a la ciudadanía que actúe con sensatez y responsabilidad. Es importante en este momento velar por la salud de las personas y para ello recomienda seguir las recomendaciones y pautas dadas.

Por ello, ha decidido suspender las actividades públicas grupales. Por lo tanto, no se realizarán en los próximos días y mientras la situación no mejore actividades culturales y deportivas, cursos, etc.

## Nuevas medidas

El Gobierno Vasco ha publicado unas nuevas medidas de prevención como consecuencia de la evolución de la situación epidemiológica. Entre las medidas destaca la limitación de la libertad de circulación de las personas al término municipal, de la restricción de movilidad en horario nocturno (entre las 23.00 y 6.00 horas) y la permanencia de grupos de personas en espacios públicos y privados quedará condicionada a un máximo de seis.

El objetivo de estas medidas es contribuir a contener la propagación de las infecciones por coronavirus. Estas normas fueron debatidas y acordadas en el Consejo asesor del Plan de Protección Civil de Euskadi (LABI) presidido por el Lehendakari Iñigo Urkullu celebrado el lunes.



La plaza del pueblo quedará desierta entre las 23.00 y las 6.00 horas.



Ayer por la mañana los bares estaban casi vacíos. FOTOS ANDER SALEGI

Las medidas establecidas son las siguientes: La limitación de la libertad de circulación de las personas en horario nocturno (de 23.00 a 6.00 horas). Las personas únicamente podrán circular por las vías o espacios de uso público para la realización de las actividades previstas en el artículo 5.1 del Real Decreto 926/2020, de 25 de octubre. Entre estas actividades necesarias destacan las sanitarias, laborales, profesionales, educativas, cuidado de personas mayores o menores entre otras.

Un segundo punto establece una limitación de la entrada y salida de personas en el territorio de la Comunidad Autónoma de Euskadi. De forma adicional, queda limitada la entrada y salida de personas del término municipal en que las personas tengan fijada su residencia. Deba situada en la desembocadura del río Deba, la villa la forman varios núcleos urbanos (Deba, Itziar, Lastur y Elorriaga) y unos 130 caseríos con una extensión que ronda los 51.5 kilómetros cuadrados. Se permitirá la movilidad entre municipios colindantes de tránsito habitual para la realización de actividades socio económicas. Las excepciones contempladas para este pun-

to son también las sanitarias, laborales, profesionales, educativas, cuidado de dependientes, personas mayores o menores entre otras.

## Reuniones

El tercer punto se refiere a las reuniones. La limitación de la permanencia de grupos de personas en espacios públicos y privados es de un máximo 6 personas. Las excepciones serán que se trate de personas convivientes.

Por otra parte en la hostelería, queda en suspenso la hora de cierre (21.00 horas) para la hostelería establecida para los municipios en la zona roja, y se establece una general: los bares y restaurantes deberán cerrar no más tarde de las 23.00 horas, incluido el desalojo de la clientela con la suficiente antelación a la limitación de circulación a partir de las 23.00 horas. No podrán abrir hasta las 06.00 horas.

Estas medidas serán objeto de seguimiento y evaluación continua y, en todo caso, estarán vigentes en un plazo no superior a 15 días, con el fin de garantizar su adecuación a la evolución de la situación epidemiológica, pudiendo, a estos efectos, prorrogarse, modificarse o dejarse sin efectos.

ONDARROA

# Ondarroa supera el código rojo de municipios con Covid-19

A.E.

EIBAR. El incremento del número de contagios por Covid-19, en Ondarroa, ha generado que la localidad pase a estar por encima de los límites rojos. La expansión imparable de la pandemia sigue tiñendo de color el mapa, multiplicando los riesgos ya que la incidencia media del coronavirus supera el umbral crítico de 500 casos por cada 100.000 habitantes. En estos límites, desgraciadamente, ha entrado la localidad dentro de esta calificación.

De hecho, Ondarroa ha pasado a ser un punto rojo (con una tasa de 582,07 por 100.000 habitantes). En estos límites también se encuentra el municipio de Mutriku.

En esta dirección, el número de infectados con el Covid-19 sigue aumentando en la comarca de Lea-Artibai y en la vecina Mutriku. En las últimas 24

horas se han registrado 33 nuevos casos de positivos: Ondarroa (9), Markina-Xemein (8), Lekeitio (6), Berriatua (6), Mutriku (2), Munitibar (1) y Aulesti (1). Ayer, 26 de octubre, se detectaron más casos en Ondarroa. No obstante, si en las próximas horas se siguen detectando nuevos casos en Lekeitio, Lekeitio volvería a ser un punto rojo (con una tasa de 455,42 casos por 100.000 habitantes).

## Literatur Amuak

Dentro del festival Literatur Amuak, los niños de la localidad participaron en el rally de cuentos Augustin Zubikarai y será mañana cuando se proceda a la entrega de premios. El acto de entrega será en la Cofradía de Pescadores (puerto) desde las 19.00 a 19.30 horas.

Para acceder al acto será necesaria la invitación que deberá obtenerse en la Oficina de Turismo.

ERMUA

# Se cierran actividades y cursos por el Covid-19

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Área de Deportes del Ayuntamiento comunica que, en base a la orden de 22 de octubre de 2020 de la Consejera de Salud, todos los cursos deportivos que se imparten en las instalaciones municipales quedan suspendidos hasta nuevo aviso.

La orden, que adopta medidas especiales para la contención de la pandemia del Covid-19 en Euskadi, contempla la suspensión de las actividades deportivas grupales, y permite practicar deporte únicamente de manera individual. Por lo tanto, el Ayuntamiento suspende todos los cursos deportivos, y no se permitirá reservar ni las pistas de pádel ni el frontón. Tampoco siguen adelante las actividades de deporte escolar.

Las instalaciones deportivas permanecerán abiertas para poder utilizar, individualmente, las piscinas, los gimnasios básico y fitness, el rocódromo, la sauna y los baños de vapor del polideportivo Miguel Ángel Blanco y la pista de atletismo de Botiondo. Todas estas actividades deberán terminar antes de las 21.00 para que se pueda cerrar el edificio para dicha hora.

En las próximas semanas se procederá a devolver a las per-

sonas abonadas el importe proporcional a las clases que no van a impartir de natación, aquagym, aquatonic, circuit express, ciclo indoor, hipo yoga, yoga, hipopresivos, aerobio, body power, zoomba, total core, GAPC, bailes, latin dance, pilates, bailes infantiles, stretching, gimnasia rítmica y patinaje.

Las personas que estén inscritas en cualquiera de los cursos, mantendrán su plaza cuando se reanuden. En caso de querer darse de baja, el plazo permanecerá abierto hasta el próximo martes 10 de noviembre.

## Jornadas micológicas

La Asociación de Amigos/as de la Micología de Ermua ha aplazado las actividades que estaban previstas para el pasado fin de semana en las XXXII Jornadas Micológicas por la situación de emergencia sanitaria que se está viviendo a causa del Covid-19.

Así, la XXXII edición de las Jornadas han tenido que suspender la salida al monte en busca de especies, la muestra y clasificación en la plaza y la actuación del mago Oliver previstas para el sábado. Asimismo, también se ha tenido que cancelar la exposición de las unidades recogidas, la degustación y la kalejira de Alboka Musika Eskola.